
École François Mitterrand – Conseil d’école du 2ème trimestre

Mairie: Mme Laot et M. Biville. 
DDEN: M. Tournellec 
Parents: Mme Guerin, M. Bouzeloc, Mme Thomas, Mme Touzeau, Mme David, Mme 
Baucha, M. Even M. Le Berrigaud,  Mme André, Mme Fourel
Enseignantes: Mme Le Vaillant, Mme Le Goff, Mme Malabous, Mme  Croguennec , 
Mme Travert, Mme Nicolas, Mme Manuel
Excusées     :   Mme Stefanelli (IEN), Mme Lamour (maire),  M. Valorge (enseignant), 
Mme. Oelher (enseignante)

1/ Tour de table 

2/ Présentation de l’AME par des élèves délégué.es
Un groupe d’élèves issus des classes de CE2 et CM1-CM2 est venu présenter leurs actions 
depuis le début de l’année dans le cadre de l’Aire Marine Éducative.

3/ Quoi de neuf depuis le 1er Conseil d’école ?

Période largement impactée par le Covid.

Avancées dans le dossier AME     :
- en plus de ce qui a été présenté par les élèves
→ attente de la réponse de la mairie au courrier envoyé par les élèves.
- visite de la DASEN
- accord de principe pour la mise en place d’une fresque sur l’avant de l’école. Les mesures vont 
être prises par les services techniques pour nous fournir les plaques de bois aux bonnes 
dimensions.
- entrée dans la phase administrative de la labellisation

Qualité de l’air     : nous bénéficions depuis le retour des vacances de février de détecteurs de CO2 
dans chaque classe de l’école. Cela est très apprécié et permet de se rendre compte de 
l’importance de l’aération.

4/ Sécurité (bilan PPMS et incendie).

Un exercice PPMS aura lieu avant les vacances de printemps. Un autre exercice incendie est 
prévu. Toutefois, comme il doit avoir lieu sur un temps de sieste, nous attendons les beaux jours.

5/ Point sur les projets en cours :

Nous avons différents projets en cours et réfléchissons aux perspectives pour l’année prochaine.

Pour cette année     :   

- Les CP et CE1 ont commencé le cycle piscine. Nous allons y associer les GS à hauteur de 2 
séances pour chacun des GS.

- Les CM1-CM2 ont entamé le cycle voile.

- Jeune Reporter des Arts et des Sciences : CE1 et CE2, fabrication d’objets flottants et 
présentation à Océanopolis fin mai début juin.



- Projet japon : CE2 au CM2, haïkus avec la médiathèque et Brigitte le Guen, cuisine japonaise, 
contes, origami, judo et arts plastiques jusqu’à la fin de l’année.

- Journée des CE1 au CM2 au planétarium et au village gaulois 30 juin

- Pour les maternelles et GS-CP: course d’orientation contes et Océanopolis.

- École, le 100ème jour, Chorale le 6 mai, école ouverte le 30 avril.

- Aménagement de la cour : l’école a fait parvenir à la mairie une demande chiffrée pour un 
aménagement de la cour : des bancs, des arbres et de quoi apporter de l’ombre ont été demandé. 
La mairie de son côté a déjà pris des contacts pour les arbres (projet 500 000 arbres) et pour les 
bancs. Ce travail est encore en cours de finalisation et pourra se développer sur plusieurs années.

Pour l’année prochaine     :  

Des contacts sont pris et des devis lancés pour un séjour à Brocéliande. Nous avons bien noté 
l’enthousiasme soulevé par le projet cirque, mais cela a un coût TRÈS important porté par l’APE. 
Avec le taux d’engagement actuel des familles au sein de l’APE (CF. loto), il est impossible de 
porter un tel projet annuellement.

Le projet AME se poursuivra aussi, avec un focus sur la qualité des eaux. Mme Lamour nous a 
déjà fait savoir que des ressources étaient à notre disposition au SBEL (Syndicat des Eaux du Bas
Léon).

La Dasen nous encourage à valider d’autres labellisations, type E3D et adage

6/ Réponses aux questions des parents (pour celles qui n’ont pas trouvé de réponse durant les 
points précédents) :

- Au niveau des horaires, certains parents font remonter qu’ils préfèreraientt des horaires 
légèrement modifiés, à partir de 8h30, et jusqu’à 16h30. Familles qui remontent ne pas pouvoir 
déposer les enfants à la garderie après 8h15. Ce n’est pas le fonctionnement actuel. 
Communiquer sur la possibilité de déposer jusqu’au dernier moment par la mairie. Nouveau site 
internet de la commune qui doit améliorer ce type de communication.

- Certains trouvent peu pratique le système qui consiste à s’installer en classe au fur et à mesure 
le matin : ne serait-il pas possible de prévoir un accueil qui débuterait par un temps de récréation 
(8h30/8h45 par exemple), puis une entrée de tous les enfants en même temps ? D’autant plus 
qu’il y a un temps assez long entre les dernières arrivées possibles à la garderie, et l’entrée en 
classe. Le temps d’ouverture avant le début de la classe est réglementé : 10 minutes, donc 
impossible de faire 8h30-8h45. Par ailleurs, nous constatons que l’accueil en classe favorise une 
arrivée sereine et une mise au travail plus rapide.

- Est-il possible d’avoir une sonnerie plus audible (et agréable) pour marquer les débuts et fin de 
matinée et d’après-midi ? La sonnerie est manuelle et seulement audible depuis le devant de 
l’école. Mettre en place un système plus large aurait un coût. La sortie des classes se fait à 16h15.

Serait-il possible d’inviter aux réunions du conseil d’école les ATSEM (ou un représentant) et un 
représentant du périscolaire et du personnel d’entretien ? Les personnels mairie ne sont pas 
membres de droit au CE et sont représentés par la mairie. Il est possible de les inviter quand un 
point du conseil les concerne, mais cela doit se faire bien en amont car cela pose de vrai question 
d’organisation pour le périscolaire. Par ailleurs le conseil d’école se déroulant hors du temps de 
travail des atsem, cela pose la question de la rémunération de ce temps supplémentaire.
Des parents soulèvent la possibilité dans d’autres communes de la faire. Rappel du cadre de 
fonctionnement du conseil d’école.



7/ Questions pour la mairie :

- sur les budgets des écoles:

Le « coût moyen » d’un élève est de  1712 euros pour la maternelle (avec la prise en compte des 
ATSEM) et  de 575  euros pour l’élémentaire, soit  930 euros en moyenne. C’est moins pour le 
privé.

Le budget de fonctionnement de l’école est de 170 000 par an.

- sur la rénovation énergétique du bâtiment     :  

Le premier devis du programmiste pour le projet total était de 5 millions d’euros, or le budget 
d’investissement de la commune est de 4 millions/an. Il a fallu faire des choix.

Au final, 372 000 euros de travaux sont prévus : chauffage au fioul remplacé par une pompe à 
chaleur, menuiseries, verrières, lumières led, préau fermé et extension du préau.

L’appel d’offre est lancé, les travaux devraient commencer pour les vacances de la Toussaint. 
Toutefois, il y a des problèmes avec les entreprises qui sont en difficulté de recrutement et 
d’approvisionnement.

- Stationnement femme enceinte     :   pas de réglementation spécifique. Recherche d’information par 
la mairie à ce sujet. Petit « pietos » pour sécuriser le passage piéton (comme ça qui est mis en 
place devant l’école de Plouguin).

- Emplacement vélo     : Le souci est surtout prégnant aux beaux jours et quand on a des classes en 
cycle vélo. On manque de rack pour les grosses roues. On propose de voir aux services 
techniques s’il ne reste pas de vieux racks qu’on pourrait nous installer.

- Panneau d’affichage près du grand portail pour doubler l’information. C’est faisable. Les 
dimensions seront vues avec la directrice.

- Réservation cantine     : 4 jours à l’avance pour les commandes au plus juste (poisson commandé à
la criée de Concarneau). Impossible de faire moins. Est-ce qu’il est possible de déclare l’inscription
cantine à la soirée ? Possible selon la mairie : 22h? Adaptation possible pour les horaires 
atypiques (document à fournir à la mairie)

Annulation : pas de facturation si justificatif type maladie Covid.

- Tarification de la garderie     : à la demi heure, sauf de 16h15 et 16h30. Le périsco bipe sur la 
tablette directement pour être au plus juste du temps passé.

- Composition du goûter     : boisson sirop, pain confiture, chocolat chaud . Pas d’évolution possible, 
sauf peut être ajouter de la compote sur le pain.

- Aide aux devoirs : peu de bénévoles malheureusement.

- Cantine trop bruyante. Nous cherchons des solutions. Proposition de mettre des balles de tennis 
sur les pieds de chaises ou des patins. Question de l’aménagement. Malheureusement pas 
applicable dans l’immédiat au vu du coût (cf. question1).

- Présentation du repas     :   demande que le personnel  présente le repas aux élèves pendant le 
service. On rappelle que les parents ont accès aux menus et que le travail de décryptage est leur 
mission.

- Serviette lavable     :    Les enfants disent manquer de serviette en papier. Constat partagé avec 
l’équipe pour les maternelles  Il y a quelques années (nov. 2019), il avait été proposé d’utiliser des 



serviettes lavables en installant des case de serviettes. Envisageable dans l’aménagement d’un 
préau fermé.

- Portions servies     : les menus sont gramés et les fournisseurs proposent des parts qui suivent la 
réglementation.

- Mise en place Egalim, la part de bio dans le menu augmente (10 %, 20 % en juin). Pas mal de 
circuit court et local. Le cuisinier est formé à la Egalim (varier les menus végétarien par exemple). 
Pas de bilan du menu végétarien pour le moment. 
En retard pour la gestion des déchets, pas de tri pour le moment. A mettre en place. Réflexions sur
la valorisation des déchets alimentaires. Mettre en commun avec le collège ?

La mairie espère pouvoir à nouveau proposer une porte ouverte des cuisines un samedi matin. 

Fin de la séance à 20h00

Présidente de séance : Sabrina Manuel

Ecole F. Mitterrand, rue du Coum- Portsall 29830 PLOUDALMEZEAU 
02 98 48 79 74  -  ec.0290829U@ac-rennes.fr

http://ecole-francois-mitterrand-portsall.ac-rennes.fr/

